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立查立改ǐ即知即改，是确保深入
贯彻中央八项规定精神学习教育取得
实效的重要一招Ǒ学习教育中，各级
党员干部必须把学查改有机贯通一体
推进，突出Ā立ā与Ā即ā的紧迫性，强化

Ā查ā与Ā知ā的能动性，彰显整改落实ǐ
刀刃向内的坚定性Ǒ

作风建设是攻坚战，也是持久战Ǒ
在贯彻中央八项规定精神过程中，有

的党员干部学精神浮在表面，查问题
碍于情面，促整改停在纸面，抓效果不
够全面Ǒ有的党员干部缺乏学的主
动ǐ查的勇气ǐ改的魄力，不敢动真碰
硬，不愿刮骨疗毒，不善真查真改，一
些违反中央八项规定精神的问题反弹
回潮Ǒ

Ā立ā与Ā即ā是一种态度，也是求
真务实思维方式Ǒ学习教育不分批
次ǐ不划阶段，一体推进学查改，要求
广大党员干部跳出Ā先开展学习ǐ后查
摆问题ǐ再推动整改ā的线性思维，破
除面对问题Ā等靠拖ā的形式主义，以

Ā时时放心不下ā的自觉推进Ā并联作
业āǑ要把中央八项规定精神学深悟
透，把问题隐患查深看透，保持自身的
清醒通透，让实时监督ǐ迅速响应ǐ彻
底纠正高效运转起来，不断推进ǐ动态
处置Ǒ

优化Ā查ā与Ā知ā的效率和效果，

要把Ā小ā和Ā大ā结合起来Ǒ从个体
看，要把对照检视的担子切实压到每
位党员干部身上，查于小ǐ查于细ǐ查
于日常，对自身行为举止进行全面Ā体
检āǑ从组织层面看，要用好Ā批评和
自我批评ā这个锐利武器，不怕交锋ǐ
不怕红脸，真讲问题ǐ讲真问题，不掩
盖ǐ不回避ǐ不推脱，不避重就轻ǐ自欺
欺人，让每位党员干部都树立正确认
识，保持头脑清醒Ǒ

以实实在在的改变取信于民，需
要广大党员干部增强Ā改ā的主动ǐ优
化Ā改ā的方式ǐ提升Ā改ā的质量Ǒ整
改要奔着深处去，对于根子较深ǐ解决
较难的问题紧抓不放ǐ久久为功；要奔
着实处去，既要清除积弊也要夯实基
础，让整改真有效果，大家真有感触；
要奔着长久去，对于具有反复性ǐ苗头
性的问题保持警惕ǐ常抓不懈Ǒ

新华社北京3月26日电

立查立改ǐ即知即改

新华社记者 刘硕

本报讯（融媒体记者 吴媛媛）3
月25日至26日，市十七届人大常委会
举行第三十一次会议ʪ市人大常委
会主任倪建胜主持会议并讲话，副主
任常言龙ʩ徐伟红ʩ冯中元ʩ汪若怀出
席；副市长吴永彬ʩ乌兰其其格，市中
级人民法院院长高仁宝ʩ市人民检察
院检察长张瑞华，市监委ʩ市人大常
委会各工作机构和办事机构ʩ县区人
大常委会负责人等列席会议ʪ

会议传达学习全国和省人代会
精神；听取审议市政府工作部门2024
年度工作报告并开展测评；听取审议
2024年规范性文件备案审查情况报
告；审议部分常委会审议意见办理情
况的报告，并进行满意度测评ʪ

倪建胜指出，人大听取市政府工
作部门年度工作情况报告并开展测
评，是落实中央和省委ʩ市委的部署
要求，更是人大的法定职责，实现了
人大对Ž事ž的监督与对Ž人ž的监督
融合贯通ʪ要不断强化依法监督意
识，进一步凝聚高质量发展合力，咬
定市人代会确定的目标任务，进一步
拉高标杆ʩ拼搏进取ʪ政府及各部门
要以年度报告工作接受人大测评为
契机，变压力为动力，在市委的坚强
领导下，以更加务实有效的工作，更

大努力的付出，获得人大的评价ʩ人
民的肯定ʪ

倪建胜强调，要进一步深化认
识，着力提高备案审查工作质效ʪ认
真落实Ž有件必备ʩ有备必审ʩ有错必
纠ž的要求，着力提升备案审查能力；
深化规范性文件备案审查机制，对规
范性文件存在的合法性ʩ适当性问题
及时督促修改完善；强化上下级人大
工作协同，用好备案审查信息平台，
切实维护国家法制统一和权威，保障
公民合法权益ʪ

倪建胜强调，要认真学习贯彻
全国全省人代会精神，扎实做好今
年人大各项工作ʪ各级人大要切实
履行宪法和法律赋予的各项职责，
提高立法质量，强化监督实效，发挥
代表作用，着力建设Ž四个机关ž，坚
持不懈把人民代表大会制度这一国
家根本政治制度坚持好ʩ完善好ʩ运
行好，在服务高质量发展上作出新
贡献，在发展全过程人民民主上展
现新作为，在落实全年工作上取得
新成效，奋力推动新时代蚌埠人大
工作再上新台阶ʪ

会议还审议通过了关于个别代
表的代表资格审查报告，以及有关人
事任免事项ʪ

市十七届人大常委会

举行第三十一次会议
倪建胜主持

本报讯（融媒体记者 李景）3月
26日下午，市政协党组会议召开ʪ市
政协党组书记ʩ主席杨森主持，市委常
委ʩ统战部部长ʩ市政协党组副书记张
晓静，市政协副主席陈忠卫ʩ周景飞ʩ
储昭节ʩ荀异然ʩ宋静ʩ宋健，市一级巡
视员刘自力，市政协秘书长唐广廷
出席ʪ

会议传达学习习近平总书记关于
党的建设的重要思想ʩ《关于在全党开
展深入贯彻中央八项规定精神学习教
育的通知》精神，以及中央ʩ省委ʩ市委
党的建设工作领导小组会议精神；审
议并通过了《关于在市政协及机关开
展深入贯彻落实中央八项规定精神学
习教育的实施方案》ʪ

会议强调，要提高政治站位，深学
细悟习近平总书记关于加强党的作风
建设的重要论述，认真学习领会中央
党的建设工作领导小组会议精神，从
深刻领悟Ž两个确立ž的决定性意义ʩ
坚决做到Ž两个维护ž的政治高度，充
分认识开展深入贯彻中央八项规定精

神学习教育的重要意义，切实把思想
和行动统一到党中央决策部署上来ʪ

会议要求，各级党员领导干部要
以身作则ʩ以上率下，带头改进调查研
究，带头改进文风会风，带头厉行勤俭
节约，层层推进学习教育有力有序开
展ʪ要坚持开门教育，深入践行群众
路线，加强联系群众工作，充分结合界
别活动基层联系点和特色化委员工作
室等平台，引导政协党员ʩ干部在协商
于民ʩ履职为民的工作实践中，强化作
风之实，提升服务之效ʪ要坚持融合
结合，把学习教育各项要求落实到抓
好政协年度重点履职工作ʩ深化模范
机关建设的全过程各方面，在Ž实ž字
上聚焦用劲，切实以优良作风做好Ž四
个凝聚ž工作，展现作风建设新成效ʩ
推动政协事业新发展ʪ要充分运用好
这次的学习教育机会，聚焦主题，注重
实效，一以贯之ʩ一抓到底，一体推进
学查改，以高质量ʩ实举措抓好各项任
务落地见效，确保学有质量ʩ查有力
度ʩ改有成效ʪ

市政协党组会议召开
杨森主持

本报讯（融媒体记者 李景）3月
26日上午，市政协主席杨森赴淮上区，
走访调研包保联系的企业ʪ市政协
副主席ʩ淮上区委书记宋健，市政协
秘书长唐广廷参加ʪ

杨森来到安徽城市药业股份有
限公司 ʩ龙光玻璃制品有限公司 ʩ
特步（安徽）有限公司ʩ安徽盛世新
能源材料科技有限公司，走入企业
生 产 车 间 ，认 真 了 解 企 业 生 产 经

营ʩ产品销售ʩ发展计划等，与企业
负责人交流座谈，倾听企业意见建
议，现场办公解决问题ʪ杨森鼓励
企 业 坚 定 发 展 信 心 ，加 强 技 术 创
新 ，努力抢占新赛道 ，实现更好更
快发展 ʪ紧盯产业发展方向和市
场需求 ，不断扩大产能提升效益 ，
进一步拓展市场，不断提升企业竞
争力ʩ影响力ʪ

（下转02版）

持续优化营商环境
倾心倾力助企发展

杨森赴淮上区走访调研企业

靓淮河北岸Ā河你一起真幸福ā打卡点Ǒ

f身边的绿园

33月月2244日日,,靓靓淮淮河河北北岸岸油油菜菜花花海海ǑǑ

淮河，这条流淌千年的母亲河，孕
育了繁华与文明，也承载着乡愁与记
忆ʪ近年来，蚌埠市以Ž靓淮河ž工程
为笔，描绘出一幅Ž水清ʩ岸绿ʩ景美ž
的生态画卷，让淮河两岸焕发出新的
生机与活力ʪ

碧水逶迤，姿容秀丽，美得让人轻
盈欢快ʪŽ靓淮河ž吸引了越来越多的
人开始用脚步细细丈量自己生活的城
市，在呼吸间感受绿色生态的脉动ʪ
滨水岸线如珍珠引线一般，连接河湖
美景，也连起市民的美好生活ʪ

家住天沣望淮府的张林，从小到
大就没离开过淮河ʪ岸边的生活让他
亲眼见证了这条河流从杂乱到美丽的
蜕变，也亲身感受到了Ž靓淮河ž工程
为百姓生活带来的绿色福祉ʪ

河，还是那条河，在千百年里静静
流淌，滋养一方水土ʪ

河，又不是那条河，曾经困扰一方
的水患ʩ污染已成过去ʪ

与淮河相伴生活了57年，望着如
今的两岸风光，张林真心喜欢这片依
河而建的绿色空间ʩ城中公园，不禁感
慨：Ž原来没看头，现在看不够ʪž

推窗见绿

家门口流淌的绿色福利

Ž小时候，淮河大坝是我们的乐
园，河水清澈见底，岸边绿树成荫ʪ可
后来，没人管ʩ没人问，河水变浑浊了，
岸边堆满了垃圾，蚊子苍蝇成群，住岸
边连窗户都不敢开 ，更没人愿意来
玩ʪž张林的这些回忆早已成了往事ʪ

如今，随着Ž靓淮河ž工程的推进，
淮河沿岸的面貌焕然一新ʪ大河之

变，惠及每一个个体ʪ望着家门口的
沧桑巨变，张林喜悦之情溢于言表，
Ž以前临河不见河，现在推窗就是景，
走出家门就是公园，住在水边，每天都
是心旷神怡ʪž

自2021年起，蚌埠启动了主城区
淮河防洪交通生态综合治理的Ž靓淮
河ž工程，以改革为动力，推动绿色发
展，为淮河流域的城市治理提供了崭
新的范例ʪ如今，Ž靓淮河ž工程的一
期ʩ二期已基本完成，工程不仅改善了
淮河的水质，还通过绿化ʩ亮化ʩ美化
等手段，打造了一条集生态ʩ休闲ʩ文
化于一体的滨河景观带ʪ16.8公里的
岸线风光如画ʪ

住在南岸的张林，在北岸工作ʪ
吃过午饭，他总喜欢去河边走走，感受
风的轻抚ʩ水的柔情，和花草对话，给
生活留白ʪ

春光洒落，万物复苏ʪ从解放路
淮河大桥西北侧出发，张林踏上宽7米
的沿河红色步行道ʪ眼前就是Ž河你
一起真幸福ž的网红打卡平台，红色的
心型雕塑，像一条飘逸的红色丝带拂
过淮河，跃动在岸边ʪ水边的格桑花
海颜色正艳，亲水栈桥上孩子们跑来
跑去展示Ž凌波微步ž，蓝色的骑行道
上潮人们踩着滑板迎接自由的风ƀƀ

草木初生ʩ春林初盛ʪ张林习惯
沿着步道，向西畅行ʪ一路上，骑行的
青年ʩ漫步的老人ʩ拍照的游客散落在
步道ʩ绿道ʩ休息区各处ʪ每天都能邂
逅一个这样充满生机的午后，也是张
林爱上这里的理由之一ʪ

水岸同治

碧波荡开的生态画卷

自2021年起，我市实施淮河河道
整治ʩ加固堤防ʩ景观绿化，保障河道
防洪能力的同时，不仅沿河而居的居

民生活发生了翻天覆地的变化，就连
远离河道的市民也慕名而来，享受这
生态美景ʪ

岸边的湿地上，芦苇随风起舞，蒲
草摇曳生姿，散发出淡淡的清香ʪ水
面金光耀眼，仿若晶莹的玉石，倒映着
两岸的绿树与蓝天ʪ站在亲水栈桥
上，向远处眺望，朱红色的货船行进在

水面上，水草ʩ藻类在水下轻轻摇曳，
鱼儿穿梭其间，偶尔跃出水面，溅起一
行水花ʪ还不时有几只白色的水鸟掠
过水面，翅膀轻点河水，留下一圈圈涟
漪，仿佛在书写自然的诗行ʪ

Ž靓淮河ž工程不仅让淮河的水质
焕然一新，更通过生态修复与景观提升，
重塑了河岸的自然风貌ʪ (下转02版）

Ā靓淮河ā连一众诗意美景，接一路多彩生活üü

碧波绿岸相映 健身游乐皆宜
蚌报融媒体首席记者 陈瑶/文

蚌报融媒体记者 陈昂/图

淮河的美丽蜕变是无数人努力与智慧的结晶ǑĀ靓淮河ā工程以人力重塑自
然，将曾经的杂乱与污染化为今日的水清岸绿，为市民打造了一片生态与生活交
融的绿色空间Ǒ它不仅改善了环境，更让市民重新找回了与淮河的情感连接Ǒ正
是这份人为的坚持与付出，才让淮河焕发出新的生机，成为城市中一道亮丽的风
景线Ǒ那些将淮河变为身边绿园的人，是他们用行动诠释了人与自然和谐共生的
可能Ǒ

一处处星罗棋布的绿色游园就像珠城市民身边的Ā客
厅ā，慢跑ǐ休闲ǐ快步走ǐ健身操ǐ孩童玩耍ĂĂ绿园让群众
望得见山ǐ看得见水ǐ记得住乡愁ǑĀ人在绿中ǐ城在园中ā，

Ā推门见绿ǐ开窗见景ā，城市绿园串起了珠城的美好风光，
也装点了百姓的幸福生活Ǒ

近年来，拥有Ā国家园林城市ā称号的蚌埠以Ā靓淮河ā
工程为抓手，根据城市区域特点，依托城市内山水资源，串
联生态空间与公共空间，推动绿化景观提升改造，大力建设

Ā人与城相融ǐ园与城一体ā的城市公园与游憩绿地系统，把
城市绿园打造成百姓身边有活力ǐ有温度的绿色生活空间间，，
让市民享受更好的绿色生态宜居环境Ǒ

建设绿园是一项民生工程，也是一项民心工程Ǒ本报
今日起推出Ā民生工程进行时Ь身边的绿园ā系列报道，Ā打
卡ā珠城市民身边一处处精心规划ǐ建设ǐ管护的城市绿园，
体验绿色游园给老百姓带来的可感可及的幸福感ǐ获得感Ǒ
生机勃勃的春天已倏忽来到淮河之畔，就让我们走出门去，
发现和品味身边的Ā绿园ā风景线，感受这座城市带给我们
美好的惊喜Ǒ

执笔：陈维祝

市民在靓淮河北岸露营Ǒ
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